

SECURITÉ - Les accompagnateurs scolaires dans les cars L'accompagnateur veille sur les enfants



L'accompagnateur scolaire, muni d'un gilet jaune, aide notamment les plus petites à descendre du car.

Geneviève fait partie des accompagnateurs scolaires que le Département, en lien avec Familles Rurales, met en place dans les transports scolaires.

Il est 16h20 ce jour-là quand le car scolaire qu'attend Geneviève arrive sur le parking de la Métairie aux Herbiers. Sans perdre un instant, elle monte dans le car, inoccupé pour le moment, salue le chauffeur, enfille son gilet de sécurité et s'installe sur la première banquette.

« Notre présence permet d'améliorer la sécurité des enfants et d'assurer le calme dans le car, explique-t-elle, mais nous sommes là aussi pour aider les plus petits, comme Pierre, notre benjamin cette année, à monter et à descendre du car ».

Pierre, trois ans, prend le car, matin et soir, sous la houlette de l'accompagnatrice. Il y côtoie ses aînés, Justine, Maxime, Quentin, Emma, Arthur, Jules, Maéline, Julie ou encore Estelle, en 4e au collège Jean Yole. Ils sont au total plus de 9000 à prendre le car, chaque jour, en Vendée.

Estelle est la dernière ce soir-là

à descendre du car : *« Elle habite à Mesnard-la-Barotière, une commune limitrophe des Herbiers »*, raconte Geneviève tout en vérifiant que rien n'a été oublié par les enfants après le départ de la collégienne.

Sécurité et convivialité

Il est 17h20 lorsqu'Estelle arrive chez elle. En une heure, les élèves, petits et grands sont de retour à la maison. Les habitations sont en zone rurale mais, grâce aux arrêts sécurisés du Conseil général, la descente du car est elle aussi protégée.

L'accompagnateur est là pour s'assurer de la bonne ambiance.

Les enfants connaissent bien leur accompagnateur qui les suit, parfois, d'année en année. Les anniversaires sont chantés pendant le trajet, les soucis scolaires et chamailleries de cours de récréation partagés.

Pour le chauffeur, la présence de ce professionnel assure le calme dans le bus et lui permet de se concentrer exclusivement sur sa conduite.